

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 ra. Prov. 30 trim. Ult. y Estra. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSENCIONES.

Anuncios, redomas y comunicados a precios
convenionales. La correspondencia todo el dia
rector general, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXV. NUMERO 5894.

MADRID. LUNES 19 DE ENERO DE 1874.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUMERO 23

DILIGENCIAS A BARCELONA POR LERIDA.
RAMIREZ, ALCALÁ, 12.

PRIMERA EDICION.

El ministerio de la Guerra anuncia hoy en la sección oficial de la *Gaceta* que los despachos telegráficos recibidos en dicho departamento hasta la madrugada del día de hoy, no dan noticia alguna referente á la actual campaña.

Mas afortunado el ministerio de la Gobernación, publica las siguientes relativas al alzamiento carlista:

Columnas del ejército persiguen de cerca á la facción, que, según últimas noticias, se dirige a Fuentel Fresno (Toledo).

El cabecilla Llorente ha pedido desde La Guardia al alcalde de Navarrete (Logroño) un año de contribución, amenazando sorprender al pueblo si no lo pagaba.

El cabecilla Rosas ha entrado en Teberga (Oviedo), en cuyo punto se ha apoderado de 188 pesetas que encontró en la administración de rentas, y de otras cantidades de propiedad particular.

Columnas del ejército han salido en su persecución.

En Grandas de Salime estuvieron 28 carlistas de la partida Ayones y devolvieron al recaudador, exigiéndole los recibos de contribuciones.

La interrupción de la vía férrea en Santa Cruz de Madera, que ha ocasionado el descarrilamiento del tren correo ascendente, fué llevada á cabo por gente armada. No ha habido desgracia alguna personal, y verificado el trasbordo, el tren prosiguió su marcha.

Según noticias comunicadas por el alcalde de Pesquera (Cuenca), el cabecilla Santés se encuentra en Chelva y sus alrededores.

El gobernador de Valencia participa que los facciosos vagan por la parte de Castellón.

Según las indicaciones oficiales, á las cuatro de la tarde de ayer debió salir de Orán para Cartagena la escuadra española, compuesta de los buques Victoria, Numancia y Carmen, al mando del almirante Chicarro.

Hoy publica la *Gaceta* los decretos referentes á altos nombramientos militares que hace días se venían anunciando.

Se nombra capitán general de Valencia al mariscal de campo D. Segundo de la Portilla y Gutierrez, que actualmente desempeña el cargo de director general de la Guardia civil; para este puesto al teniente general D. José Túron y Prats, que desempeña actualmente el cargo de general en jefe del ejército de Cata una; se admite la dimisión al mariscal de campo D. Arsenio Martínez de Campos y Anton, capitán general del mismo distrito, y al teniente general D. Rafael Izquierdo y Gutierrez, que actualmente desempeña el cargo de director general de Infantería; y para este puesto al teniente general D. Francisco Serrano Bedoya.

También aparece hoy en el periódico oficial el decreto del ministerio de la Gobernación, que habíamos anunciado, creando el cargo de secretario segundo, jefe de administración de tercera clase, del gobierno civil de Madrid, que será retribuido con la cantidad de 7500 pesetas de sueldo anual.

A dicho decreto acompaña otro nombrando para dicho cargo, con el carácter de jefe de administración de tercera clase á D. Francisco García.

Por la secretaría general de la universidad Central se anuncia que los alumnos de las facultades que hubiesen sido calificados de suspensos, y los que, habiendo obtenido premio ó acceso deseán examinarse en los extraordinarios de febrero próximo, lo solicitarán en una hoja impresa que se les facilitará en dicha secretaría, en la que hagan constar los exámenes que pretendan sufrir; cuya hoja deberán presentar en los respectivos negociados desde el día de la fecha hasta el 31 del mes actual inclusive.

La *Gaceta* anuncia la subasta, que se verificará el 31 del actual en la secretaría del gobierno civil, para la adquisición de 1100 uniformes para los individuos del cuerpo de orden público de esta provincia.

Ayer ingresaron en la caja de Ahorros de Madrid 391267 rs., y se devolvieron 143601.

La temperatura máxima de Madrid fué ayer de 12°6 grados y la mínima de 2°2 bajo 0.

Ayer llovió en la provincia de Segovia.

Acera del estado sanitario de Madrid durante la última semana, dice el *Siégo Médico* que las fiebres viscerales agudas, como las pulmonías, hepatitis etc., que vienen reinando, se han complicado con fenómenos nerviosos intermitentes, alguna vez graves; las sifilis simples y distóricas son numerosas; hay no pocos cólicos espasmódicos, algunos alarmantes; entre las fiebres eruptivas, la viruela sigue causando muchas defunciones, y se observan también hemorragias internas de notoria gravedad.

Las enfermedades crónicas no ostentan notables variaciones en su curso, pero contribuyen mucho á la cifra de mortalidad.

El gobernador interino de Murcia dice que han producido muy buen efecto en aquella capital las medidas dictadas con respecto á los camioneros y que van regresando á Cartagena las personas que la rebelión había alejado de dicha plaza.

En el puerto de Barcelona ha fondeado la fragata italiana Roma, procedente de Tarragona.

El gobernador de Logroño ha impuesto una multa de 100 pesetas al alcalde de Arenzana de Abajo por simpatizar con los carlistas, y 50 a cada vecino de varios que les auxiliaron, sometiendo además á todos á la acción de los tribunales.

Se sabe oficialmente que el juzgado de primera instancia de Cartagena formuló ayer la demanda de estradicación del ex-general Contreras y de sus compañeros por los delitos comunes cometidos en dicha ciudad.

A las once de la mañana de ayer fondeó en el puerto de Cádiz el vapor correo de la Habana Comillas, sin noticias.

El Imparcial reconoce en el Sr. García Ruiz el buen deseo de dotar el servicio de Correos de excelentes funcionarios en quienes concurren, además

de la práctica, ciertos conocimientos indispensables á la buena marcha de un ramo administrativo que no es puramente práctico. Nuestro colega espera, por lo tanto, que en la renovación del personal de correos presidirán la justicia y el acierto necesarios para realizar aquellos propósitos.

Según la *Epocha*, en los centros oficiales se niega rotundamente que se encuentren en Madrid los jefes cáticos Fernández y Carreras, debiendo ser una equivocación el anuncio de su estancia, confundiéndolos sin duda con dos oficiales que la autoridad buscaba y seguía la pista.

La exportación de vinos de Jerez durante el año último ascendió a 68481 botas, y á 30443 la del Puerto de Santa María, resultando un aumento de más de 14000 botas, comparada con la del año 72.

El ministro de Ultramar ha contestado á la junta de la deuda y de la requeza de Cuba, dando gracias por su patriotismo y pidiendo el proyecto de préstamo para examinarlo.

Con el título de la *Raza Latina* ha empezado a publicarse en esta capital un periódico en francés, italiano, portugués y español, que aparecerá dos veces al mes.

El Sr. Carmona ha sido relevado del mando que tenía en el ejército de La Palma.

Una carta de Valencia dice que el Sr. Charques, nombrado gobernador interino de aquella provincia, había hecho dimisión así que presentó la suya el general Palacios, el cual se disponía a venir a Madrid el 15 de febrero. También se decía en aquella ciudad que el brigadier Weyler haría dimisión. En la ciudad reinaba completo orden.

La escuadra del Mediterráneo está hoy ocupada en varios servicios: la Almansa, la Narva, el Colón y el San Antonio se emplean en la conducción de tropas á Cataluña. La Zaragoza se halla en Cartagena, á donde llegaran de un momento á otro la Vitoria, la Carmen y la Numancia.

El consul general Sr. Cortés ha salido

de Orán para Argel, desde donde dará cuenta detallada de las gestiones que ha hecho para la devolución de la Numancia, resueltas pronto por aquellas autoridades, dignas de la mayor gratitud, según expresa el telegrama, y en el que se citan los nombres del general Chancy, gobernador superior de Argelia, general Dumont, gobernador de Orán y el almirante de Survillier, encargado de la entrega.

SEGUNDA EDICION.

A un colega escriben de Castro-Urdiales refiriéndose en términos muy vivos el pesar que allí había producido la llegada de los valientes defensores del puente de Luchana. La situación de Portugalete era apuradísima. La tropa aún ocupaba el gran edificio á la entrada del muelle, propiedad del Sr. Calvo; pero los carlistas eran dueños de la de Uriaguai y desde ella incendiaban las preciosas casas del muelle.

La estrozada guarnición de Luchana obtuvo una honrosísima capitulación; pero esto no compensa el pesar de ver tanta propiedad destruida y la villa de Bilbao más estrechamente asediada.

La presencia de la escuadrilla en la villa de Bilbao podrá molestar mucho á los carlistas. A una hora de Castro-Urdiales estaba Radica con 800 navarras.

Acaba de aparecer en el *Journal de la Sociedad para el Fomento de las Artes, Manufacturas y Comercio de Londres*, la lista de las obras de nuestro distinguido compatriota D. Carlos Nembret y López, destinadas á formar parte de la biblioteca de aquella importante corporación.

La famosa cantante Adelina Patti es una de las distinguidas artistas destinadas á tomar parte en el gran concierto de Estado que se dará en el palacio de invierno de San Petersburgo, con motivo del casamiento de la gran duquesa María con el duque de Edimburgo.

El papa ha dispuesto retirar de las iglesias y conventos de Roma todas las reliquias, a fin de salvárlas de las manos de los incrédulos y de los icono-

224

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

carea se prometía sacar gran partido.

Santiago Brossin, Francisco Bouscareau y Santiago Brossin, Francisco Bouscareau.

Estos dos nombres pronunciados por Bernard, hicieron estremecer á los acusados, porque ya era evidente que habían dejado acusados delante de un juez.

El plomo era el gran recurso del cajero, que creía encontrarse en presencia de Juan Monville y juzgó muy hábil empezar el la conversación, siguiendo aquella máxima de que quien comienza el ataque lleva casi siempre la mejor parte.

— Caballero — dijo con cierta entereza — hace más de una hora que nos hacen pasear por los corredores de la casa y nos obsequian con cuadros propios para entretenerte chiquillos. Supongo que esta comedia va á concluir...

El hombre á quien el cajero hablaba no se movió; permaneció meditabundo con la frente apoyada en su mano.

— Repito que no soy amigo de burdas — continuó el imprudente cajero — y deseo que cuanto antes lleguemos al desenlace de esta comedia.

Tampoco ésta vez obtuvo respuesta, y entonces apelando á la persuasión esclamó cambiando de tono:

— Caballero, si hay algo de formal en el fondo en todo esto, hablad y separadnos á qué atenemos. Entre hombres honrados, hay siempre medio de entenderse, y entre gentes de negocios...

Aquí fue interrumpido el discurso del cajero.

— Santiago Brossin, ¿me reconocéis?

— dijeron lentamente el oficial de marina.

Había levantado su rostro y la luz de la lámpara caía de lleno sobre él. El barón le miró mudó de asombro. Era el conde de Alcamo, pero rejuvenecido, trasfigurado.

Con el traje de marina, su talle parecía más esbelto, las líneas de su rostro se habían dulcificado y á través de aquella máscara, aun severa, el barón Brossin veía transparentarse algún otro rostro ya conocido aunque ha tiempo olvidado.

Poco á poco el recuerdo del pasado fué mostrándose más claro, mas preciso.

Trémulo, vacilante, el barón seguía los progresos de aquella evocación, como el hombre encerrado en la cámara oscura va poco á poco crecer la figura

que le presentan, y la vision toma cuerpo y se cambia en realidad. El oficial de marina quitóse la gorra que ocultaba su frente, y Mr. Brossin lanzó un grito de terror; la aparición vivial el fantasma era un hombre.

— Tan cambiado estoy, que durante un año habeis podido tomar al hijo de vuestro amo, por un desconocido — dijo irriamente el marino.

Brossin ocultó el rostro entre las manos; Bouscareau estaba lívido y moría dia sus uñas con rabia concentrada.

— Yo llevaba este traje el dia en que me visteis por última vez, ¿no es verdad? — Brossin.

A esta pregunta el banquero respondió con un gemido.

— Os acordais de aquel dia? — repitió el acento vibrante del oficial. — Os acordais del juramento que hicisteis ante el juez, que vacilaba en tratar como vil impostor al hijo que reclamaba la herencia paterna? recordáis que fuisteis causa de que encerraran en una prisión al hijo del hombre, cuyo pan habíais comido durante treinta años?

— No... no... — balbuceó Brossin.

— Teneis mala memoria, señor barón, y me obligais á contar mi propia historia, — repuso con amargura el que se había hecho llamar hasta entonces conde de Alcamo.

Reinó un momento de silencio y después el oficial de marina exclamó con acento solemne:

— Me llamo Alberto Luis Andrés, marqués de Champtocé. Escuchad,

pues, al hijo de vuestro amo.

El banquero temblaba, el cajero permanecía tranquilo, aunque su conciencia no tuviera muchas razones para estar más segura que la del barón.

— Aun me parece ver aquella ladrona de Brevant, donde mi padre encontró un mendigo que se moría de hambre y de sed.

El barón temblaba como la hoja en el árbol.

— Aunque muy niño, yo acompañaba á mi padre áazar; la noche era oscura, nos volvíamos hacia nuestro castillo, el mendigo lloraba, pues no era del país, y los marineros que le llevaban le habían abandonado en aquella costa, porque, sobre todas sus desdichas, aquél infeliz no tenía padre conocido.

El barón ya no temblaba, lloraba.

— Mi padre bajó del caballo, cogió al

deció y se acercó más á contemplar la noble figura del conde, que parecía salirse del cuadro.

Al ver retroceder á su cajero, el barón levantó los ojos y debió reconocer también aquel retrato, porque balbuceó:

— Ya no hay remedio, estamos perdidos.

— Por qué? — dijo Bouscareau con ronco acento.

— No has visto? Es él.

— Si, el anciano marqués y su señora madre. ¿Pero eso qué importa?

— Desgraciado! son los retratos que estaban en el salón rojo.

— Y lo están, porque aunque el tiempo ha deteriorado este cuadro que cubre las paredes, se vé que en algún tiempo fué encarnado; pero, todos estos muebles se encuentran en todas las mansiones de París.

— Y no te extraña que se haya dispuesto este cuadro lo mismo que estaba el salón el dia en que nuestro amo?

— Basta, ya hace tiempo á Dios gracias que no tenemos señor y todo esto no es más que una farsa inventada por ese italiano para darnos pavor.

— Pero y Bernard? — No has reconocido?

— Y eso qué importa nunca he creído que hubiera muerto.

— Yo sí; no se ha vuelto á oír hablar de él desde que partió con el anciano marqués, y cuando le he visto ahora con su traje antiguo, me ha hecho el efecto de un apericido.

— Yo me burlé de los apericidos y si hubiera podido librarme de los cuatros mozos que nos escoltaban.

— Y cuando pienso, — repuso el barón — que vine el otoño pasado a Monville con el conde de Alcamo y que su rostro nada me recordó... Preciso ha sido para que le reconozca hoy que se ponga el mismo traje con que le veía detrás del marqués á caballo.

elastas italianos, y guardarlos en su palacio. Ya están allí las cabezas de los apóstoles San Pedro, San Pablo y San Juan Bautista.

El señor ministro de la Guerra ha dispuesto que se espida el retiro á los jefes y oficiales de Iberia y Mendigoria hallados en Cartagena que gocen de aquel derecho, y que se dé la licencia absoluta á los que no le tengan.

Dice la *Epoca*, que por disposición del gobierno han sido aprehendidos y encerrados en las prisiones militares de San Francisco, varios oficiales que se hallaban en Madrid, pertenecientes á las tropas insurrectas de Cartagena. La estraneza que la impunidad había causado, ha sido causa de que se llame la atención al gobierno.

El comandante de armas carlista de Vich, segun dicen los periódicos de Cataluña, ha nombrado una comisión de diez y ocho individuos para auxiliar al ayuntamiento, contándose entre ellos varios propietarios, el que fue juez, Sr. Baquer, el registrador de hipotecas, Sr. Estanyol, y otros. Dicho jefe carlista ha ofrecido indulto á todos los que se presenten.

Se acaba de perforar la montaña donde se venía trabajando para hacer el famoso túnel de Hoosac (Estados Unidos), proyectado en 1828, y objeto de varias interrupciones en la obra. El costo de ésta hasta año ha sido 10,438,000 duros; y se calcula que son necesarios todavía dos millones de duros más. La longitud del túnel es de cerca de cuatro millas y tres cuartos de milla.

Las publicaciones teatrales nuevas dadas á luz en París durante el año de 1873 ascendieron á 308, de las cuales, una era ópera, 21 óperas cómicas, 43 óperas bufa, cuatro dramas, 62 comedias y 49 zarzuelas. El resto fué farsas y otras composiciones de poca importancia.

Según carta recibida en Santander, los carlistas han armado en Ondároa tres trincaduras con 23 remos cada una que pueden abordar las embarcaciones mercantes, ya para proveerse de víveres, ya para imponerles contribuciones de guerra, como hicieron con el quechemarín *Victoria* y goleta *Don José*.

La autoridad judicial de Cartagena ha comenzado á funcionar con grande actividad, y el energético juez Sr. Alcolea no descansa un solo momento. Han comenzado á efectuarse algunas prisiones, y el inspector de orden público está prestando un servicio importantísimo persiguiendo á los criminales. A su celo se debe la prisión de mu-

chos personajes importantes que estaban ocultas, entre ellas Quintana, que se salvó del naufragio del *Fernando el Católico*, Osete y el que se titulaba coronel de caballería, que ya están hospitalizados en el presidio, además han sido detenidos muchos de los que ocultaban el gran número de efectos robados á los vapores apresados por los barcos cantonales.

parece, segun un colega, que el nuevo capitán general de Puerto Rico, señor Lan, ha sido investido por el gobierno de omnimas facultades, con el fin de facilitar la pronta terminación del estado aáfico por que atravesan en aquél país los partidarios de la madre patria.

El nuevo ayuntamiento de Cartagena está desplegando gran actividad para emprender las obras de reparación de dicha ciudad, perolucha con el inconveniente de la falta de brazos.

El gobierno portugués, comprendiendo la importancia de que los vinos del país figuren en la exposición internacional de Londres, aunque había resuelto no tomar parte en ésta, y así lo dijo de oficio, ha cambiado de propósito y lo ha comunicado por telegrafo, sin duda en vista de la prórroga concedida á esta especie de expositores por la mediación de nuestro compatriota Exmo. Sr. D. José Merino Balusteros.

Los Sres. Rothschild han regalado á las autoridades de Bellas Artes de París varias columnas, estatuas y bajos relieves, procedentes de las ruinas del templo dedicado á Apolo-Dídimo, en las inmediaciones de Mileto (Asia Menor), donde se han efectuado excavaciones a expensas de dichos señores. Los enunciados objetos se colocarán en el museo de Antigüedades del Louvre.

De una carta que el redactor del *Imparcial* Sr. Alcazar escribe a este colega con fecha 17 desde Cartagena, trasladamos los siguientes párrafos:

El estado de la población es más aáfico porque los comercios y tiendas de comestibles permanecen cerrados, pues sus dueños al regresar y encontrarla sin fortuna y sin albergue, huyen de nuevo de ella poseídos de dolor y espanto. El tránsito por las calles es peligroso por el estado de lo que resta en pie de lo que antaño fueron edificios, que continuamente amenazan la vida del transeúnte.

Los establecimientos benéficos han sido uno de los primeros cuidados del ayuntamiento, habiendo comenzado por ocuparse de la recomposición del hospital de la Caridad, cuyo estado de ruina es lamentable.

Contra la práctica de lo que venia sucediendo con los municipios anteriores, el actual ha rendido hoy un tributo al sentimiento católico de este pueblo, asistiendo en corporación á la misa dedicada en honor de San Fulgencio, patrono de esta ciudad.

E gobernador militar, por su parte, ha ordenado también algunas medidas severas para la entrega de armas.

La guardia civil ha comenzado á prestar el servicio de parejas durante la noche, estando confiados al celo y valor de este honrado y benemérito instituto los intereses y seguridad de estos habitantes.

De los 1320 presidiarios que existían en este penal, solo han quedado 380. Los restantes han servido de fiel guardia oipetoriana de los junturos. Al recorrer hoy el parque he visto varios cadáveres de presidiarios que se percibian entre los escombros. Sabé Dios las victimas que esconden aun aquellas ruinas.

El general en jefe no ha querido dejar un momento de descanso á este valiente ejército, atendido el desarrollo de la insurrección carlista del Maestrazgo, que se propone concluir en breve. Ayer salió la columna del brigadier Calleja y hoy lo ha efectuado la del igual clase Sr. Carmona.

Mañana ó pasado saldrá el Sr. Lopez Dominguez con el resto de la fuerza, salvo la que debe permanecer de guardia en ésta.

Acaba de ensayarse en la parte superior de la casa del Sr. Holmes, de Londres, una especie de luz, destinada á emplearse en los buques, como señal para pedir socorro de noche, que es sumamente viva, y no la puede apagar ni el agua ni el aire. Se espera verla adoptada en breve por toda la marina.

Se han hallado en las orillas del río Eye, cerca de Ayton, en Inglaterra, dos sepulcros de 2000 años de antigüedad, con restos humanos, que se suponen sean de antiguos Bretones.

Refiere una carta de Cartagena que un pobre y joven carpintero, salido de aquella plaza en los primeros días de la insurrección, se apresuró como todos á regresar á su ciudad natal. Al penetrar por la puerta de Murcia contempló el espectáculo que ofrecía aquel montón de escombros, y cayó muerto sin exhalar un ay. Aquel triste espectáculo había producido en el desgraciado una conmoción que lo mató instantáneamente.

Se está publicando en lengua japonesa en Japón, capital del Japón, una biografía de Washington, con grabados, que constará de 44 volúmenes.

Herr Kracker, eminente grabador

alemán, ha concluido, al cabo de seis años de trabajo, el cuadro que representa "El último banquete de los generales de Wallenstein", cuya obra se considera por los intelectuales como perfecta en el arte del grabado.

Por fin, no salió anoche el Sr. Topete para Cartagena, como se había anunciado. A no ocurrir nuevo aplazamiento, el viaje se verificará esta noche.

El Sr. García Gutierrez está escribiendo un poema titulado *Hernán Cortés*, y además ha terminado un drama que se pondrá en escena en el teatro de Apolo, y empezado otro para la temporada próxima. No es cierto, como ha dicho un periódico, que este escribiendo do un poema titulado *Royer de Flor*.

Según nuestro co-responsable de Paris, el gobierno francés ha resuelto internar, desde luego, en la Argelia á todos los conducidos por la *Numancia* á la costa de Oran. Despues, y con arreglo á los tratados de extradicción, entregara á España á todos los presidiarios y autores de crímenes y delitos comunes. Los demás emigrados permanecerán en la Argelia bajo la vigilancia de las autoridades francesas. La *Numancia* fue construida en los astilleros franceses con bien distintos fines que los que ha llenado, en esta última y triste época de su historia.

Entre los rebeldes de Cartagena había muchos extranjeros y comunistas franceses. Algunos de ellos han marchado en lanchas á playas no transcendentes.

Ha llegado á Cádiz, con objetos de los espiados en Viena, el vapor alemán *Neapeu*, el que continuará hoy á Barcelona.

Anoche se retiró ligeramente enfermo del consejo de ministros el Sr. Sagasta.

Nuestros corresponsales del extranjero nos anuncian que está muy adelantado el proyecto de que Alemania, Inglaterra y Francia, poniéndose de acuerdo, reconociesen el orden de cosas establecido en España, á fin de ayudar con este acto de influencia moral al triunfo de la causa del orden y de la pacificación de nuestro país.

La *Gaceta de la Alemania del Norte* publica ya las notas cambiadas entre el Sr. Sagasta, anunciando la formación del nuevo gobierno, que según el ministro de Estado, viene á restablecer el orden social en España; y el representante germano, que en términos benévolos, ofrece presentar inmediatamente este despacho á su gobierno.

Se encuentra completamente restablecido de sus dolencias nuestro res-

petable y querido amigo el general don Manuel Martínez Tenaquero.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra los siguientes despachos telegáficos:

Paris, 17.

A pesar del lenguaje hostil de los perdedores oficiales de Berlín, los ministros afirman que las relaciones de Francia con Alemania e Italia continúan excelentes.

Amsterdam, 18.

Se ha declarado el colera en Rotterdam. Doscientos afechados atacaron el cuartel general de los holandeses, pero fueron rechazados.

Londres, 18.

Se cotizan los consolidados ingleses, a 92 5/16 y el esterior español a 18 3/16.

Hoy ha llegado sin novedad el va-

por-correo «Puerto-Rico».

El gabinete italiano ha publicado

con motivo del nombramiento de los cardenales una circular garantizando formalmente libertad enterá al futuro concilio.

Ha fallecido en Trieste la condesa de Molina, viuda de D. Carlos.

El coronel Carreras, que fué hallado en el castillo de Galeras estenuado y próximo á morir de hambre con su compañero Pernas, parece que había obtenido el indulto del gobierno del Sr. Castelar, cuando quiso encerrar á los presidiarios y sacar las tropas de la plaza, cuyo intento le frustraron los cantonales, encerrándolo á pan y agua en el castillo, donde se le encontró.

Hoy ha tomado posesión de su cargo el nuevo director general de Instrucción pública Sr. D. Gaspar Rodríguez.

Mañana sale para Barcelona D. Emilio Santos, presidente de la comisión de recepción de objetos espiados en Viena.

Persona que se dice conocedora de los hechos nos suministra algunas noticias referentes á uno de los jefes que más han figurado en la insurrección de Cartagena, el Sr. Delbalzo, á quien una correspondencia del *Imparcial* supone muerto á bordo del navío *Francisco*. La persona á que nos referimos, dejándole la responsabilidad de sus rectificaciones, dice que «el desgraciado De balzo bajó al sepulcro, víctima de las infamias que con él hicieron los cantonales, y del deseo de contribuir, en unión de otras personas, á la salvación del país y restablecimiento del orden».

Cierto, muy cierto es, añade, que á

servicio; eso sería torpe, mucho más que Bernard ha debido decírselo; pero podrás decirle que tu pasado ha sido honrado, laborioso, por lo mismo que llegó á París sin zapatos.

Sí, pero luego...

Luego, si te pregunta algo para sonsacarte, contestas con tino, atendiendo á que no puede tener más fundamento que los rumores que corrieron por el país, que tú puedes tratar de calmárnus.

Todo este coloquio había tenido lugar en voz muy baja, y cuando ya creyó que había dado suficientes instrucciones al barón, repuso en voz alta:

— Me parecio que nos hacen aguardar demasiado, y cuando se prepara una burlacada como ésta debería guardarse por lo menos la consideración á las tentes de no hacerles esperar mucho.

Aun no había acabado de hablar Bouscareau, cuando la lámpara que había pendiente del techo se apagó de repente, dejando á nuestros prisioneros en completa oscuridad.

El plomo del cajero desapareció en estas tinieblas repentinias, que destruyeron todo el plan que con tanta calma desarrollaba.

En cuanto al infortunado barón, no dudó de que hubiese llegado su última hora y se apretaba contra su cajero, porque todos los que tienen la conciencia poco limpia se encuentran mal en la oscuridad.

La aparición de Bernard había evocado recuerdos de veinte años atrás, y mientras que él trataba de alejarlos escondiendo el rostro entre sus manos, un pequeño ruido le hizo levantar la cabeza y abrir los ojos.

Delante de él el muro se había tornado transparente y una claridad misteriosa iluminaba el salón encarnado. No distinguí al principio más que el reflejo que parecía pasar a través de la bomba raspada de una lámpara, pero después aquella claridad fue haciendo cada vez más perceptible y poco a poco distinguió los objetos de que al principio no se daba cuenta.

El barón comprendió entonces que una de las paredes de madera se había corrido, descubriendo un cuadro presentado á la manera de los que ofrecía la linterna mágica. A través del cristal que reemplazaba á la pared móvil, vió una estancia tapizada de blanco en todo se veía un lecho y en él

recostada la pálida cabeza de una mujer.

El banquero aguardaba sin duda otro espectáculo, y aquél dormitorio, que no le recordaba nada de su vida pasada, despertó solamente su curiosidad y se fijo con cierto interés en la mujer dormida. Su inmovilidad, absoluta, le hizo creer por un momento si estaría muerta, cuando de repente aquella cabeza hizo un pequeño movimiento, se dejó ver mejor y el barón exclamó dando un grito.

— Enriqueta! Mi hija... Era ella. La fugitiva de la casa paterna también en poder de su perseguidor misterioso.

Este era demasiado, y la poca razón que aun conservaba Mr. Brossin, se embrolló del todo, y tendió los brazos como si quisiera cojer á su desgraciada hija; pero la mesa que tenía delante de sí se detuvo, volviéndole á la realidad.

La claridad fue disminuyendo poco a poco, y en breve se desvaneció el cuadro que presentaba á la joven en su lecho. Un pequeño ruido siguió al nuevo grito del barón, y la tabla que se corria dejó á la vista otra vez el salón, como si nada hubiera pasado, mientras que la lámpara del techo volvía a recobrar por si sola la luz.

Por un momento el barón pudo figurarse que había soñado; pero, sin embargo, los dos hombres estaban impresionados, aunque por distintas causas: Mr. Brossin veía estrecharse más y más el círculo en que le encerraban, mientras que Bouscareau se decía que todos estos efectos teatrales no parecían encerrar malas intenciones.

Nadie se entretiene en burlárselas de las personas de quienes quiere deshacerse.

— Has visto! — preguntó el barón.

— El que? — respondió al instante obviando la pregunta.

— A Enriqueta; está enferma, moribunda, quizás en poder de ese mons-

trato. — Hola! ¿empiezas á desencantarte de tu Aleman?

— N' quién sabe si es él quién hace todo esto? Porque, en fin, aunque me querer mal á mí, sé tiene por qué querer mal á mi pobre hija.

— Ni á tu hijo tampoco; los ha traído

aquí para darte guerra, y si quieres

escucharme, cre' que nuestro asunto

está en muy buenas vías de arreglo.

— Haré cuantoquieras.

— Ante todo, estás seguro de que esa es tu hija?

— Ya lo creotá y, sin duda, es tu hija.

— Y no sabes qué medios ha empleado para traerla aquí?

— Si, Enriqueta ha salido de casa ayer mañana y no ha vuelto.

— Conqué eso tan grave te ocurría y me lo has ocultado?

— La baronesa esperaba que volviera.

— En fin, corriente; no estás obligado a contarme tus negocios. ¿Y no te explicás el porqué la encuentras aquí?

— Si, estupido de mí; yo mismo le autoricé á que lo buscara; le hice algunas indicaciones.

— Ah! pues entonces ya lo sé todo.

— ¿Qué sabes?

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Delbalzo después de haberse dado la defensa contra él, estando celebrando los cantonales sesión pública, no se atrevieron a reducirle a prisión en el acto; mas lo fue por Ferrer y Galvez a la una de la madrugada, cuando se hallaba acostado, en la fonda de la plaza de los Caballos, casa de su propiedad, siendo conducido, por orden de los mismos a aquella hora, al castillo de Galeras, escoltado por seis cantonales murcianos. Fue encerrado en un calabozo, en el cual permaneció hasta el día 9 de noviembre que salió de él para la comandancia general del arsenal, en cuyo punto fué puesto en libertad a los cinco días, estableciéndose en la casa fonda antes citada, en donde volvió a ser nuevamente reducido a prisión por Galvez y Ferrer, la noche del 36 de dicho mes de noviembre, y encerrado en la Ferrolana, donde murió.

La partida latro-facciosa Losa, que con 12 hombres se había corrido de la provincia de Burgos a la de Soria, es objeto de una activa persecución por una columna del ejército.

Según participa el brigadier Lopez Pinto, desde Santa Cruz de Mudela la vía ferrea se halla espedita, habiendo pasado el tren sin necesidad de hacer trasbordo. Añade dicho brigadier que las fuerzas de las Navas perseguía a la partida de Guzman y que la lnea se halla cubierta por fuerzas del ejército y guardia civil hasta Baeza.

Han llegado ya a Tarragona las fuerzas destinadas al ejército de Cataluña, procedentes de Cartagena.

En Barcelona reina completa tranquilidad, según los últimos telegramas.

El señor ministro de la Gobernación ha cedido al juzgado de guardia las habitaciones destinadas a la estación central de telégrafos, instalada ya definitivamente en el piso principal de dicho departamento.

Se creó que el dique flotante de Cartagena no ha sufrido desperfecto alguno.

Nuestro corresponsal de Inglaterra nos da la noticia, que ya conocíamos por el telegrama, de que en virtud de reclamación presentada por el Sr. Comyn, las autoridades inglesas habían detenido, en los momentos de ir a embarcarse para España, una docena de cañones Armstrong, que con otros pertrechos de guerra habían costado 11000 libras esterlinas, o sea un millón de reales, y que estaban destinados al sitio de Bilbao y a reforzar la artillería del ejército carlista en el Norte. Las sumas necesarias para la adquisición de estos poderosos instrumentos de guerra habían sido proporcionadas por el duque de Norfolk, por el marqués de Bett y otros conservadores católicos, escitados ante el estado de anarquía y de impiedad que la demagogia había hecho triunfar en España.

Como estaba anunciado, anoche se verificó la inauguración del círculo popular Alfonso, a cuyo acto asistieron comisiones de los círculos de las calles Mayor y del Correo. Despues de leídos los estatutos abriose la sesión, pronunciando notables discursos los Sres. Romero Robledo, Corradi, Arenillas, Gonzalez de los Rios, Alcalá Galiano, Cádorigna, Cazurro, Fernández de San Roman (Federico) y Valle, demostrando que las clases populares, en sus relaciones con los elementos conservadores, tienen entre sí el íntimo enlace de reciprocos intereses, y afirmando que la solución alfonsina, que representa el sistema verdaderamente constitucional, es garantía del orden, significa la protección al trabajo, que todos los oradores enalteceron, y constituye una afirmación en pro de la paz y de la libertad. Tal fué el tema de los discursos, repetidas veces interrumpidos por muestras de aprobación.

La aristocracia, que allí tenía sus representantes en el conde de Heredia-Spinola, en los marqueses de Miraflores, de Villamagna, de Soto-Mayor y de Santa Genoveva, y la prensa en escritores como los Sres. Escobar, Carreras y González, Cortázar, Montes, Campo-Arana y Valero, fraternizaban cariñosamente con los honrados obregones, los modestos comerciantes y aplicados industriales que forman la base y constituyen el carácter del círculo popular Alfonso.

La reunión, que terminó a las once y media, fue muy numerosa, y en nombre de ella el presidente dirigió a Isabel II y al príncipe Alfonso un telegrama participándoles haberse inaugurado aquella asociación popular.

Dice la *Epoca*: Se nos ha anunciado que varios soldados del círculo de la calle del Clavel se han retirado, en atención a no hallarse dispuestos a ser republicanos. Esta actitud ha producido bastante impresión en las regiones oficiales, donde ya había sido comentada la noble franqueza con que el señor marqués de la Vega de Armijo abordó la cuestión política cuando fué consultado por el señor duque de la Torre.

Tenemos autorizados informes para rectificar lo dicho por la *Epoca*. No es cierto que se hayan retirado varios socios; lo que ha ocurrido es que algunos declararon que no irían a la república oficialmente, y se contentaban con seguir siendo monárquicos cons-

tucionales dentro de aquel círculo que no ha dejado de serlo, pero cuyo patriotismo lo obliga a dar decidido apoyo al gobierno que está resuelto a restablecer el orden y acabar con la desastrosa guerra civil, plantando una política energica y puramente conservadora.

Si mañana está completamente restablecida de su indisposición la señora Sosa, se verificará en el teatro de la Ópera el beneficio de esta notable artista con la ópera *Fausto*.

El director del museo Arqueológico Sr. García Gutierrez, para salvar su responsabilidad, ha reclamado que se restablezca en aquel establecimiento la guardia de orden público que ayer mandó retirar el gobernador civil de la provincia, u otra cualquiera, para la custodia de los objetos de inmenso valor artístico e histórico que en el expresado museo se guardan.

El brigadier Lopez Pinto, después de haber pasado por Santa Cruz de Mudela, ha continuado su viaje para Almudral.

Según telegrama del comandante de marina de Villa-García, la escuadra inglesa ha salido para Vigo, quedando en el fondeadero la fragata *Sultan*, con objeto de recoger algunos desertores.

Hoy se ha fijado en las esquinas de Madrid el bando llamando la última reserva.

El gobierno sigue recibiendo despachos de provincias anunciantes que la tranquilidad sigue inalterable.

Al tratar de informarse el Sr. Martos del estado en que se encontraba la causa seguida con motivo de los sucesos de Alcoy, se ha encontrado con que el juzgado de dicho punto se hallaba vacante.

En el momento, y deseando imprimir un gran impulso a la referida causa, examinó detenidamente todos los antecedentes de los jueces cesantes, recayendo el nombramiento en el señor Cano Manuel, persona de grandes y notables antecedentes para desempeñar dicho cargo.

Avisado dicho señor por telegrama, llegó inmediatamente a Madrid, y después de recibir instrucciones del señor Martos, habrá salido para su destino.

Hoy ha llegado a Madrid el bizarro coronel Reina, después de haber conocido al Norte las fuerzas de Iberia, de Mendigorría, de marina y de otros cuerpos que se encontraban en Cartagena.

Inmediatamente que fueron entregadas dichas fuerzas, el general Moriones dispuso que fueran distribuidas entre los diversos cuerpos de su ejército.

El capitán general de Burgos participa al ministro de la Guerra que a las ocho de la mañana del 16 salió de Medina de Pomar una columna de 500 infantes y 87 caballos, a fin de atacar a la facción Zariategui de 1200 infantes y 200 caballos que se hallaba en aquel punto. Al llegar a Gallangos, el jefe de la columna, coronel Sr. Diaz Ramos, dispuso flanquear el camino las guerrillas de Nouvilas apoyadas por una sección de Albueru y una compañía de Guadalajara, marchando detrás el jefe con el resto de la columna.

Roto el fuego contra los tiradores enemigos, se replegaron éstos sobre el grueso de sus fuerzas situadas en fuertes posiciones. La caballería carlista se retiró a un monte a la izquierda del camino, donde fué contenida por la compañía de Guadalajara mientras se generalizaba el combate.

Después de una hora de fuego fueron tomadas las posiciones, continuando la lucha tres horas más. Debilitado el fuego del enemigo, retiróse su caballería, que después cargó a la retaguardia, siendo ésta auxiliada por los cazadores de Albueru, que se precipitaron sobre los carlistas dispersandoles y obligándoles a abandonar su coronel, cuatro oficiales y cuatro lanceros muertos.

Las pérdidas del enemigo ascienden a 29 muertos vistos en el campo, entre ellos un coronel y cuatro oficiales, y un oficial y dos soldados prisioneros, y cinco caballos y armas aprehendidas.

Puede calcularse el total en 280 heridos. Las pérdidas de la tropa ascienden a un soldado y un caballo muertos, siete soldados heridos y un capitán, siete contusos y seis estraviados.

Una de las óperas que se pondrán pronto en escena en el teatro de la plaza de Oriente, será el *Ruy Blas* de Marchetti, cantada por la Sra. Fossa y los Sres. Amedio y Ugolini.

Esta noche sale de Madrid para Cartagena el señor ministro de Marina, acompañado de sus ayudantes el alférez de navío, D. Adolfo España, y el teniente de ejército D. Antonio Rodríguez Batista.

El general Ripoll, ha conseguido del gobierno que se le conceda el cuartel para Toledo, en vez de ir a Mahón como estaba dispuesto.

En virtud del arreglo llevado a cabo en la dirección general de la Caja de Depósitos, se ha introducido una economía de 8000 pesetas, sin que se haya hecho ninguna vacante.

Según nuestras noticias no han estado en lo exacto los periódicos que

han dicho que iba a ser relevado el intendente general de Cuba señor Cencio Villamil.

El señor ministro de Ultramar no se ha ocupado hasta ahora de tal cosa, pues está completamente satisfecho de la conducta de dicho funcionario.

Parece que no es exacto que el señor Ruiz Zorrilla haya sido llamado a Madrid por sus amigos.

A la mayor brevedad se pondrá en escena en el teatro de la Ópera la de Weber titulada *Fryschutz* para la cual se están pintando varias decoraciones nuevas, y entre ellas una que pertenece al género fantástico, para la cual se construyen todos los trajes y accesorios completamente nuevos y adecuados al carácter de la obra.

Es por más de un concepto notable el siguiente párrafo que tomamos de la *Gaceta de la Alemania del Norte*, periódico escrito bajo las inspiraciones del príncipe Bismarck:

• Hace pocos días dimos cuenta a nuestros lectores de la contestación del general Ladmirauld, gobernador de París, a las felicitaciones de la comisión de oficiales con motivo del día de año nuevo. Dicho discurso, que hace un magnífico juego con la carta pastoral de monseñor Plantier, no debe pasar desapercibido para la Alemania, porque el Sr. Ladmirauld escribió al cuerpo de oficiales: «a trabajar cada cual en su esfera por la reorganización del ejército, a fin de devolver a la Francia su posición en Europa y la preponderancia que debe tener».

• He aquí (sigue hablando el periódico de Bismarck) el resultado de las experiencias hechas por los franceses. Nosotros respondemos a esto: «Mientras los franceses hablen de preponderancia, no podremos vivir en paz con ese pueblo. No queremos ni soportar ni ejercer ninguna clase de preponderancia».

El miércoles volverá a aparecer el periódico la *República*, suspendido durante diez días por orden del Sr. Albareda.

Tenemos entendido que en esta nueva campaña tomarán una parte activa personas de reconocida autoridad en el partido republicano.

El Sr. Bartolomé Gomez de Bustamante, inspector del cuerpo de sanidad de la armada y vocal del consejo de Sanidad de la nación, ha sido nombrado presidente de la comisión facultativa que ha de redactar el nuevo cuadro de exenciones del servicio de las armas.

El Sr. D. Galo Ortega, recientemente nombrado inspector del cuerpo de orden público, no acepta dicho cargo.

Esta mañana ha llegado a Madrid y celebrado una larga conferencia con el señor ministro de la Guerra, el brigadier de ejército, jefe de estado mayor del ejército del Norte, Sr. Terres.

El general La Portilla, al ser nombrado para la capitana general de Valencia, dejó sin terminar en la dirección de la Guardia civil una importante reforma que pensaba introducir en el arma de caballería de dicho instituto.

Esta noche sale para Cartagena el mayor general de aquel departamento Sr. Sorolla, y el jefe de artillería D. Gaspar Salcedo.

Se encuentra completamente restablecido D. Rafael Ahumada, hermano de nuestro particular amigo el ayudante del señor duque de la Torre.

Ha llegado a Madrid, procedente de Cartagena, el brigadier de artillería D. Joaquín Vivanco, comandante general del arma, y que tan buenos servicios ha prestado durante el sitio de aquella plaza.

Ha sido nombrado jefe de sanidad del departamento de Cartagena el inspector del mismo cuerpo Sr. D. Manuel Chesi y Añez.

Igualmente ha sido nombrado jefe local del hospital militar de Cartagena el subinspector de segunda clase D. Bartolomé Palau y Flores.

Por los guardias de orden público fué anoche auxiliado y conducido a la caseta de socorro del cuarto distrito un sujeto herido gravemente en el vientre, por otros dos que emprendieron la fuga, en la calle de Mira el Rio, los cuales fueron capturados por los guardias del expresado cuerpo, en la calle Imperial.

Amigos del señor Castellar nos comunican las siguientes declaraciones que creemos autorizadas:

• Es enteramente falso que el Sr. Castellar haya hecho gestión alguna en el nombramiento de gobernadores. El Sr. Castellar se halla retirado en su casa, atento a sus estudios y a sus libros, sin mezclarse para nada en la política del dia. Pero tiene la resolución inquebrantable de ser un elemento de orden, de gobierno, de autoridad, dentro de la república, combatiendo por estas ideas fundamentales con la tenacidad de siempre, y cada dia más separado de los utopistas y los demagogos. El Sr. Castellar ha prometido en la tribuna que jamás perturbará a su patria, y no la perturbará; que de cuanto ha hecho por el orden no está ni estará jamás arrepentido. Pero esta conducta la sigue por inspiraciones de conciencia, y

no por tener influjo en ninguna situación, y más en esta. Ha creído siempre que solo es política fondata la política desinteresada.

Anoche se perpetró un robo en una casa de la calle de la Madera, en ocasión en que el dueño se encontraba fuera de la misma, consistente en 9680 reales, sin que fuesen habidos los ladrones.

El gobernador civil Sr. Albareda piensa dictar muy en breve disposiciones convenientes para que las criadas de servicio tengan las cartillas con las formalidades debidas.

La diputación de Guipúzcoa, y en su nombre el diputado general, ha enviado al Sr. Castellar un ejemplar de los fueros y una carta entusiasta dándole gracias por todo cuanto ha hecho en estos últimos tiempos a favor de la pacificación de las provincias.

El jueves último tuvo lugar en el liceo Español su primera sesión de literatura, tan brillante y animada como se esperaba, y mañana martes dará su primera dramática en el Recreo, por no estar construido aun el escenario en su espacioso local.

A beneficio de la Sra. Franco vuelve a ponerse en escena mañana martes en el teatro de Jovellanos la zuruela cómica *Adriana Angol*, que tan brillante éxito ha alcanzado en todas sus representaciones anteriores. Las universales simpatías de que con justicia goza la joven y bella beneficiada, y el ser dicha obra una de aquellas en cuya ejecución más se distingue, hacen esperar fundamentalmente que el público le demostrará una vez más su aprecio, llenando las localidades del afortunado coliseo en esa noche.

Se ha encargado de la dirección literaria de nuestro popular colegio *El Mundo Cómico* el distinguido escritor festivo D. Ricardo Sepúlveda, figurando como colaboradores los primeros literatos del género humorístico.

La diputación provincial republicana que acaba de cesar en Gerona ha dirigido al Sr. Castellar una carta adhiriéndole a su política y diciéndole que su personalidad representaría siempre a sus ojos la causa de la libertad, de la democracia, de la república unidas con el orden.

Hoy ha celebrado sesión el ayuntamiento; sus acuerdos han sido de poca importancia.

El consejo de ministros celebrado hoy ha terminado a las tres de la tarde.

Según nuestras noticias, se ha tratado únicamente de la guerra civil y de las instrucciones que lleva a Cartagena el Sr. Topete.

Esta tarde ha celebrado su primera sesión ordinaria la diputación provincial de Madrid, permaneciendo en secreto hasta bastante tarde.

Anoche fué hallado el cadáver de una persona bien portada en la calle de Segovia. Reconocido resultó haber sido muerto a consecuencia de tres puñaladas, una en la parte superior del pecho, otra en una ingle y la tercera en el bajo vientre.

El infeliz debió haber sido acometido al salir de alguna casa ó dentro de ella y al huir cayó tendido en la calle, porque las suelas de las botas daban a conocer que no había andado muchos pasos.

El juzgado de guardia se constituyó en el lugar del suceso y empezó a practicar las oportunas diligencias.

Hoy se ha visto ante el jurado la causa seguida por el juzgado de Chinchón contra Tomás García, por homicidio perpetrado en la persona de Eugenio Pérez, en Colmenar de Oreja, el 24 de setiembre último. Ha sido sentenciado a once años de prisión mayor.

A consecuencia de hallarse enfermo el Sr. Sagasta y de tener que ausentarse hoy el Sr. Topete, no ha podido el consejo de ministros ocuparse de la elección de gobernadores, ni es probable que se ocupe hasta el regreso del ministro de Marina de Cartagena.

Esta noche a las diez se reunen los tenientes alcaldes y la comisión de Milicia, para tratar de la organización de esta. Quizás presida el gobernador señor Albareda.

Parece que el Sr. Romero Fernandez de Córdoba, gobernador civil de Alava, permanecerá en su puesto.

Con motivo de haber ido ayer tarde a Santander algunos vecinos de los pueblos inmediatos a Vizcaya, anuncian que Radica, con algunas fuerzas navarras, se dirige sobre aquella capital, hubo anoche una ligera alarma en dicha población, donde se prepararon para rechazar a los huéspedes con la mayor energía. Afortunadamente Radica no se presentó y cesó la alarma.

Hoy han sido detenidos en el ministerio de la Guerra y trasladados a las prisiones militares de San Francisco, dos oficiales procedentes del ejército insurrecto de Cartagena.

Es completamente falso que haya estado en Madrid el ex-coronel Benedito.

El gobernador civil de Sevilla, señor Aguilera, es probable que continúe en el mismo cargo y punto.

Hoy ha tomado posesión del cargo de agente de cambios y Bolsa de este capital el Sr. D. Francisco de Paula Ramos, empleado hace muchos años en la secretaría de la junta sindical y persona muy conocida y apreciada entre los hombres de negocios.

Se nos dice como noticia positiva que los recursos que han estado recibiendo de Cuba los carlistas durante las dominaciones federales, han cesado por completo desde el momento en que allí se supo el cambio político efectuado en la

AVISOS GENERALES.

DOR AUSENTARSE SU DUEÑO
se traspasa en un precio modi-
co una tienda de ultramarinos en
un sitio céntrico. Darán razón
Caballero de Gracia, núm. 7, ul-
tramarinos.

SE COBRAN DEUDAS.—ESTRE-
Silla, 44, pral. d' La Exacitud.

UNA JOVEN, PRIMERIZA, CON
leche fresca de tres meses, so-
licita cría para su casa. Darán ra-
zón Palma Alta, 31, bajo.

CURACION DE SORDERAS Y PA-
rálisis por la electricidad y que-
braduras por los inalibles parches
Ribé, Dr. Mir, Horno de la Mata, 17.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y
muebles de lujo Reina, 6, bajo.

SE DESEA COMPRAR, DE OCA-
sion, una buena escopeta siste-
ma Lefacheux de dos cañones.
Calle del Arco de Santa María,
núm. 4, portería.

CALLE DE SANTO TOMAS NU-
ñero, 5, hay un ama monjanesa.

1000 RS. DE GRATIFICACION
al que entregue en la calle de
Preciados, núm. 4, despacho
de vinos del marqués de Beneme-
lis, dos billetes de Banco va or de
3000 rs., que se han estraviado
desde la calle de Tetuán, núm. 13.
Puerta del Sol, Carretas, y Pre-
ciados hasta el núm. 40. Se pue-
den devolver 2000 rs. por correo
interior y se considerará satis-
factoria y agradecida la persona que
lo ha perdido.

SILLERIAS Y MUEBLES DE TO-
das clases; reformas. Rejas, 4.

CRISTALES DE ROCA

A 30 RS. PAR.

Se hace ver prácticamente la in-
mejorable clase de estos legítimos
crystallos de roca serrados al eje,
sometiéndolos además a cuantas
pruebas exijan las personas que
los adquieran, respondiendo el es-
tablecimiento: no los hay mejores
ni en España ni en el extranjero,
aunque su precio de 30 rs. pares
una tercera parte de lo que co-
bran en otros puntos, no siendo
mejores ni quizá iguales a estos
inmejorables en caso y trabajo
de 30 rs. par (desde el núm. 5
al 100), lo que se prueba científicamente.
Gafas y lentes con estos
crystallos desde 40 rs., segun el en-
garce.

J. Linares (óptico) Carretas, 3.

EL MARTES 20 DEL CORRIEN-
TE, a la una de la tarde, celebra
lunta general el Centro Hispano-
ultramarino de esta capital. Y
por si alguno de los señores só-
cios de número, de mérito, dele-
gados o apoderados de los resi-
dentes en las provincias de la
Península y Ultramar, no hubiese
recibido oportunamente la es-
cación, se publica este aviso
de orden del Excmo. señor presi-
dente, recomendando a todos los
judicados señores puntual asis-
tencia. — Madrid, 18 de enero de
1874.— El secretario, Francisco T.
de Oteiza.

AMA PARA CASA DE LOS PA-
DRES. Aguardiente, 5 y 7, 4.

MA DE CRIA PARA CASA DE
Los padres. Luna, 5, 3.

SE RUEGA A LA PERSONA QUE
haya encontrado el dia 15 un co-
razoncito de pulsera, más apre-
ciable por ser recuerdo de fami-
lia que por su valor intrínseco, se
sirva entregarlo en la plazuela
del Cordon, 3, portería, donde se
dara una decente gratificación.

ANTICIPO FORZOSO.

En la carrera de San Gerónimo,
núm. 28, se hace el pago de la pa-
reja a papel con ventajas para los
contribuyentes.

PELO EN COMISION.

GANGA POSITIVA.

Añadidos de 24, 30, 40 hasta 200 rs.
Trenzas largas desde 20 a 30.

Crepé vegetal especial para
rellenos a 4 rs. onza.

Mofas, tirabuzones, etc.

Comercio de sedas. Mayor, 50.

MA DE CRIA PARA CASA DE
Los padres. Requeros, 5, 4, nú-
mero 4.

SE CEDE UNA SALA CON ALCO-
SA. Tres Cruces, 4, 2, derecha,
entrando por el pasaje.

SE VENDE UN PIANO EN 1000
reales. Carretas 22, pastelería.

JARABE

DE S. ANTONIO.

Calma toda clase de toses por-
rebelde que sean, ayuda la expecto-
cación y alivia el asma. Se vende
en la botica de Puerta-Cerrada, 11.

ANTICIPO DE 175 MILLONES.—
En la calle del Príncipe, núm-
ero 4, pral., entrada por el portal
de quincalla, se encargan de ha-
cer el pago del anticipo en la par-
te admisible a papel los fondos
se an lejan por la casa como se
hizo el primer plazo.

Se remiten prospectos a pro-
vincias.

ASAS E HIGOS DE MALAGA,
por el cosechero, se llevan a
donchillo. Pasas a 34 e higos a 14.
Segovia, 3, almacén de aceitunas.

TARJETAS EN EL ACTO.

ALMONEDA DE TODOS LOS
Amuebles de una casa, plaza Ma-
yor, 2, segundo derecho.

TERCER ANIVERSARIO.

LA EXCM. SEÑORA

D. AGUSTINA BAYON
DE LA CAMARA

falleció el dia 20 de enero
de 1871.

Todas las misas que se
celebran en el dia 20 del corriente
en la iglesia de los
caballeros de la orden de
Calatrava por los señores
sacerdotes adscritos a la
misma, serán aplicadas por
el alma de dicha señora.

Su esposo el Excmo. señor
D. Eugenio de la Cámara, sus
hijos, nieto, hijos políticos,
hermana política y demás fa-
milia, ruegan a sus amigos se
sirvan asistir y encomendar
la a Dios.

AYACUCHO.

De Carril el 19
de enero.

De Vigo el 20 de
enero.

De Lisboa el 21
de enero.

LINEA REGULAR SEMANAL

VAPORES-CORREOS INGLESES

PARA RIO-JANEIRO, MONTEVIDEO, BUENOS-AIRES,
VALPARAISO, ARICA, ISLAY Y CALLAO DE LIMA,

Y TODOS LOS PUERTOS DEL PACIFICO.

TOCANDO CADA QUINCE DIAS EN PERNAMBUCCO Y BAHIA.

De Liverpool, los miércoles.

Salidas. De Burdeos, todos los sábados

De Lisboa, todos los miércoles

Salida de Madrid, domingos. Pasajeros 1.º y 2.º pueden anticipar salida.

CUESTAS.

LOS BILLETES.

De Santander

De Coruña

De Vigo

Una vez al mes

2 veces al mes